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一年前，吴天昊经过两轮面试，获得出演励志校园剧《追
着彩虹的我们》里“郭不吏”一角的机会。导演李杰告诉吴天
昊，看中了他的即兴创作能力和幽默感。今年暑期档，该剧播
出，小幅蹿红。

不到 23 岁的吴天昊入行两年，已出演过《满满喜欢你》
《棋魂》《站住！花小姐》等剧，他也刚与吴磊、周雨彤合作了
《爱情而已》。吴天昊和很多新人演员一样，经历着试戏、淘
汰、入选。在接受羊城晚报记者独家专访时，吴天昊笑言自己
试戏命中率高，“试三部戏基本能演一部”，他渴望出演国内顶
级制作团队的影视作品，“但并不渴望马上红”。

吴天昊的故事，是当下很多普通新人演员的故事：毕业于
普通学校，资源普通，怀抱普通理想。然后，努力向前。

由河南卫视打造的四集大
型时代故事展演节目《天地诗
心》于 9 月 21 日黄金时间在河
南卫视、大象新闻客户端同步
播出。节目以中国经典诗词为
内容载体，以歌舞、戏剧、纪实、
媒体报告剧、微电影等艺术手
法，辅以AR视觉、CG特效等新
媒体技术，为传统诗词作品赋
予新时代的表达。

《天地诗心》分英雄篇、文
化篇、生态篇、青春篇。首期英
雄篇聚焦中华大地古往今来涌
现的“英雄”，观众将回望历史

瞬间与从前的他们对话，感受
穿越古今的回响，汲取催人奋
进的力量。

“万里赴戎机，关山度若
飞”的洒脱，“将军百战死，壮士
十年归”的悲壮……英雄不止
一种颜色，巾帼英雄花木兰就
是那份独特。节目《花木兰》以
微电影的拍摄手法，用国风剧
情+叙事舞蹈的形式还原小木
兰的成长之路。

黄继光、刘庆亮、邱少云、杨
根思、王学凤……他们是抗美援
朝路上心怀热血的少年，用生命

的鲜艳将明天照亮。节目
《最可爱的人》以叙事性舞蹈
和剧情演绎为主线串联全篇，向
观众展现了那群时光里的少年。

有的时候英雄不远，他就在
我们眼前。节目《爷爷的宝贝》
以猫的视角+微缩模型+真实影
像，解锁一个不一样的袁隆平。
在这里，“爷爷的宝贝”是“想要
十四亿中国人端起饭碗的决
心”，是“攻坚克难的中国科研之
路”，是他一直秉承着的“自强不
息的信念”，散落在田间地头里，
装在锅碗瓢盆中。

作为职场新人，如何看待演员身份？

吴天昊：
只要有戏演，就很知足了

羊城晚报记者 龚卫锋

河南卫视《天地诗心》定档

为传统诗词赋予新表达

他们用街舞传递

2011 年，广州工商学院几
个爱街舞的 Bboy 成立了街舞
社，当时，多以个人为单位参加
比赛。2016 年，社团开始邀请
拥有不同舞种技能的同学加入，
正式成立JOK CREW。最近几
年，街舞社取得了一些成绩，逐
渐打响名气。这次参加《沸腾校
园》，无疑会让更多人知道我们。

我们这次参加比赛也交到
了很多高校的好朋友，也吸收了
新理念，想开心走完这趟旅程。

“社牛”黄子豪跟北京体育大学
的小伙伴玩得特别好，他有了一
个小目标——考研考到北体
去！湖南第一师范学院舞社以
反对校园霸凌为主题创作的舞
蹈，让现场很多人都流下眼泪。
一批准老师，呈现了一个社会问
题，非常有价值。我们以后也想
创作一些具备社会性的作品。

大学生应该承担观照社会的使
命感。

JOK CREW汇集了国际经
济与贸易、新媒体、电子商务、舞
蹈编导、视觉艺术、大数据等各
个专业的同学。我们想边跳街
舞，边做生意，当“斜杠青年”，
曾制定过名为“海阔天空”的创
业计划——梦想把自己制作的
手工作品卖到海外。

广东高校街舞圈注重个人
特色的展示、舞者个性魅力突
出，北方高校更注重齐舞、团队
整体性。这几年来因疫情关系，
广东高校街舞圈的交流会比以
前少很多。切磋学习的机会变
少，一定程度上也影响到社团发
展。过段时间，我们会回到广
州。希望，以后广东高校街舞圈
有更多线下交流，一起把街舞做
出广东特色。

《醒》具有强烈叙事性，讲述
了一个励志故事：一群热爱醒狮
文化的年轻人在一起训练。其
间，大家遇到困难后都倒下了，
但有一位雄狮少年坚持把醒狮
文化扛在肩上，去传承、去奋
斗。大家被他的精神感动，而当
他快累到倒下时，所有人又站了
起来，将他扶起，共同面对困难！

作品中的醒狮表演被很多
观众喜欢，我们很骄傲。我们在
筹备阶段找到学校专业醒狮队
帮忙，学习醒狮基本功，从不会
到入门，大概用了两个月时间。
虽然训练过程艰难，但我们从未
想过放弃，拿上狮头的那一刻真
的能感受到血液里流淌的岭南
醒狮精神，也感受到传承岭南文
化的使命感。

我们这12名大学生，只要站

上舞台，就有传递文化的责任。
我们希望通过《醒》，让全国更多
年轻人领略岭南文化魅力，希望
中华民族传统文化不会被年轻人
遗忘。在我们看来，醒狮文化的
精髓就是不畏困难、勇往直前，代
表着年轻人要把正能量传递给彼
此，一起从困难中站起来。

另一方面，这个作品也是我
们舞团的写照。JOK CREW在
学校没有固定的练舞房，常年

“颠沛流离”。为了即时看到跳
舞时的身体轮廓，我们会尽力在
学校寻找有反光镜的地方练舞，
比如，教学楼大堂的空地。我们
甚至去过快递站练舞，那里有一
块空地，晚上等收发快递的人走
光了，就过去苦练。所以，我们
希望通过这次节目取得一些好
成绩，实现拥有练舞房的梦想。

9 月 18 日，“恭王府博物
馆×阅文集团网络文学国风作
品研讨会”在恭王府博物馆举
办。当日，双方宣布达成战略合
作，共同启动“恭王府博物馆×
阅文集团中华优秀传统文化推
广三年计划”。

研讨会分为两场：第一场的
主题为“网络文学是传承与弘扬
传统文化的重要载体”。第二场
则围绕“网络文学国风作品 IP
改编价值”展开，古代言情 IP改
编为影视为何易出爆款？

《人世间》《心居》等热播剧
的总制片人马好表示，业内一
直有种说法，古言 IP 非常容易
出爆款。在她看来，首先因为
古言是造梦的故事，而传统价
值观弘扬的爱、忠诚、正义是不
变的，今后会在影视作品里出
现越来越多非遗元素，比如《赘
婿》里面的江宁织造、《天盛长
歌》里的蜀锦等。

作家闲庭落花表示，不管什
么时候，言情作品都会畅销，因
为爱情是每个人心目中最美好
的东西，但随着时代变迁，爱情
的表现形式会有所不同。“正如
现在的言情作品已经不再拘泥
于谈恋爱了，最近的古言很多都
在谈女性的成长、女性的生活、
女性的自我完善等。”

北京大学副教授丛治辰对
此表示认同。他认为随着综合
国力的提升，大众对于作品的文
化属性的要求也随即攀升。而
古言小说和影视剧在具有梦幻
感和距离感的同时，又因与现实
存在千丝万缕的折射关系，所以
受到大家的喜爱。

中国电影评论学会会长饶
曙光总结，非遗与网络小说、影
视的合作，需要跨界的思维，还
要有跨界的大胸怀。相信通过
跨界合作，非遗将会给影视发展
带来更多的活力和动力。

古言IP改编影视为何易出爆款？
这场研讨会在寻找答案

羊城晚报记者 何晶

《追着彩虹的我们》讲述了
敖子逸饰演的陈暮光和杨志雯
饰演的时泛团，在高中经历亲
情、友情的多重考验，于逆境中
逐梦成长的故事。剧中，吴天昊
饰演的郭不吏是坐在教室后排
的非典型学渣，虽然是篮球好
手、外形硬朗，但总会暴露胆小、
软萌的一面。

出演郭不吏的经历，让吴天
昊看到了自己。他认为，自己和
郭不吏都是生活中常见的一类
人：“我们虽然学习不好，但有梦

想、有爱好。”剧中，郭不吏总会
充当陈暮光和时泛团对话过程
中的“背景板”。吴天昊坦言，自
己在上学期间并不是“背景板”
式的学生：“我同样学习不好、爱
调皮捣蛋，但我是学校的焦点人
物。”

拍摄《追着彩虹的我们》之
前，吴天昊为角色写了人物小
传，这一过程，也让吴天昊回忆
起自己的高中生活：“我看剧本
时发现郭不吏坐教室最后一排，
我上学时也坐最后一排。”

角色与本人 我们都是生活中常见的一类人
岭南在综艺《沸腾校园》中，JOK CREW舞团作品《醒》技惊四座

羊城晚报记者 王莉

羊城晚报记者 龚卫锋

在《沸腾校园》的舞台
上，JOK CREW凭借作品《醒》
技惊四座，将街舞与醒狮融
合，极具叙事张力。杨丞琳
感慨：“广东的非物质文化
遗产醒狮，由一群年轻人传
达，真的很让人敬佩。”负责
掌控狮头的陈杰评，感谢节
目组让自己做了一回“雄狮
少年”。袁迪则在节目中进
一步解释了作品的深层理
念：“我们也想表达自己的
经历，在大学会经历困难、
悲伤，都没关系！我们会一
个接一个把能量灌输给对
方，然后一起站起来。”

综艺《沸腾校园》正在腾讯
视频播出。节目集结了 20个
来自全国各类院校的舞蹈社
团，争夺“年度最强社团”称
号。在“首轮竞演”环节，广州
工商学院的 JOK CREW 舞
团，带来融合岭南醒狮文化的
作品《醒》，成功晋级下一轮。
该作品引发网友热议：“传统
与现代的完美融合！”“广东人
的 DNA 动了！”“今年春晚必
须有你们在！”毫无疑问，他们
不仅是闪耀全网的“街舞少
年”，也是代表广东的“雄狮少
年”。目前，节目播到第四期，
JOK CREW舞团也凭借极强
的个人能力、团队精神，在后
续 battle 对战中聚拢人气，成
为网友心中的“冠军候选队”。

近日，JOK CREW的人
气成员——上届队长、国际经
贸专业的袁迪，以及下届队
长、新媒体专业的陈杰评，接
受了羊城晚报记者的独家专
访，他们希望继续在《沸腾校
园》舞台展示年轻大学生的风
采、岭南文化的魅力、广东人
的精气神，也对让蔡徐坤兑现
“送一间练舞房”的冠军承诺
充满信心。

以下是他们的自述。

在袁迪、陈杰评眼中，《沸腾校园》是属于大学生的舞
台，一群热血少年共同努力，切磋、成长。这次参加节目，学
校给予了足够的时间支持。他们结束比赛回到广州后，将
继续舞蹈和学业。袁迪在队长任期的梦想是为 JOK CREW 争
取一间练舞房，但没能实现。他希望能在陈杰评的队长任
期内实现舞团成立11年来的梦想。

壹参 赛
梦想是取得好成绩，免费拥有练舞房

叁
入行两年来，吴天昊有时感

到艰难：“我经常感觉自己能把一
场戏演到100%完美，但在实际操
作时往往只能达到70%。”让他颇
有感触的是，不同导演对于表演
的理解也不同：“有时，我自己想
达到100%，但导演在我达到70%
时，就让我过了。”吴天昊说：“我
梦想着做一直有戏拍的好演员。
但我最想接触的不是所谓爆款
剧，而是专业的团队。”

刚入行的新人演员免不了
经历试戏。吴天昊也会根据经
纪人的安排频繁见组，“我的命
中率算高的，基本上面试三部

戏，就会中一部”。
作为年轻演员，如何看待演

员身份？吴天昊说：“一份工作、
一种职业、一个梦想。”又如何看
待“走红”？他说：“上学时有过

‘爆红’的想法，现在想得更多的
是做好当下、把戏演好，让自己
努力进步！”娱乐圈有很多演员
一出道就走红、当主角，而大部
分新人必须从配角，甚至龙套做
起，吴天昊学会坦然接受：“很公
平。每个人都有自己的社会角
色，我做好自己就好。哪怕不是
主角，只要有戏演，演得开心，我
就很知足了。”

新人与梦想 做一直有戏拍的好演员

郭不吏被要求请家长这场
戏，吴天昊演得最开心：“我每一
遍都演得不一样，导演也很满
意，最后保留了他认为最好的一
场戏。”吴天昊喜欢自由度更大
的表演方式，“导演允许我们加
入即兴细节，我们演得爽，玩得
开心”。不过，他也坦言，作为年
轻演员，能否在片场即兴发挥，
还得看导演要求，“我们一般跟
着导演拍两场戏，就知道整部戏
的拍摄是否允许即兴了”。

拍得最感动的一场戏，吴天

昊说是在山坡上喊出郭不吏的
愿望。他说：“我当时脑子里有
些郭不吏的想法，也有些吴天昊
的想法。我先想了想，敢问路在
何方？再仔细想了想，路在脚
下！”

通过拍摄《追着彩虹的我
们》，吴天昊也感受到了自己的
变化：“刚出学校时，我发现真正
剧组的拍摄环境和学校里拍作
业完全不同。之后，我逐渐能自
然地表演，再然后，能把一些想
法融入角色。”

拍摄与合作 喜欢自由度更大的表演方式

醒狮精神

他们是闪耀全网的“街舞少年”，也是代表广东的
“雄狮少年”

来自广州工商学院的JOK CREW舞团表演的《醒》引发网友热议

JOK CREW 的人气成员上届队长
袁迪（右）和下届队长陈杰评（左）

《追着彩虹的我们》剧照

今年年初，广东高校街舞联
盟群里发布了一则《沸腾校园》
选手招揽启事。得知节目组能
帮助冠军队伍实现一个梦想，而
我们一直渴望拥有一间专属的
练舞房，便想报名试一试。经过
了两轮面试，我们顺利入选。代
表大湾区高校参赛的是我们广
州工商学院的 JOK CREW，以
及澳门科技大学的本能舞团。
其中，JOK CREW 的特色是个
人能力强、团队凝聚力好。口号
是“齐舞不齐，battle很冲”！

《沸腾校园》在长沙录制，没
想到，一行人到达录制地的首日
就遇到了“小状况”。那天雨一
直下，我们很晚才到排练厅训
练。由于第二天要体检，我们没
吃夜宵，饿了一整晚。经过了第
一天的“锻炼”，我们之后的参赛

时光，剩下的只有快乐。
节目录制时间紧张，我们暑

假两个月一直在长沙，生活基本
被排练、录制填满。我们遇到了
很多以前只能在电视上见到的明
星老师。甚至随着赛事推进，有
明星会给我们提出指导意见。我
们也交到了很多朋友，跟同属大
湾区的澳门科技大学舞团交换毛
巾、玩游戏、打篮球、练舞、吃饭。

这次参加《沸腾校园》的队伍
由12人组成，其中有三任舞社队
长。所以，我们在节目里调侃自
己是“三代同堂”。我们很默契，
在一起商量编舞，结合不同人的
意见找到最适合队伍的编排。排
练《醒》，大约用了一个月时间，我
们尽量平衡练舞与课业，期末考
试没人挂科。舞蹈能给我们的生
活、学习带来更多的力量。

《沸腾校园》通过校园社团竞演模式展现了全国高校大
学生的魅力，20 个大学舞蹈社团，通过 PK 决出冠军，并为观
众带来校园故事、大学生的风貌、年轻的力量。节目中，蔡
徐坤担任“沸腾制作人”，杨丞琳、檀健次、孟佳担任“沸腾辅
导员”。JOK CREW 现场表示，参加竞演的愿望是免费拥有一
间练舞房。蔡徐坤当即表态：“要是夺冠，我送你们一间！”
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《醒》
只要站上舞台，就有传递文化的责任

未 来
大家一起街舞，做出广东特色
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